



**SONRISAS<sup>®</sup>  
DE BOMBAY**  
CREANDO FUTUROS A TRAVÉS DEL AMOR



**MONOGRÁFICO III**

Abril 2010

## Introducción

En Sonrisas de Bombay luchamos cada día para que el mundo sea un lugar más justo y mejor. A través de nuestros proyectos buscamos despertar una sonrisa en todos aquellos que se ven afectados por ellos y procuramos que esa sonrisa no sea pasajera, sino que sea una constante en sus vidas. Nuestra labor se concentra en combatir las injusticias a la que gran parte de la población de Bombay está expuesta e intentamos que los beneficiarios de nuestros proyectos puedan disfrutar de oportunidades que les permitan tener una vida digna y un futuro feliz.

Gracias a todo vuestro apoyo, en el 2009 hemos llevado a cabo diversas iniciativas que nos han permitido lograr estos fines. En el 2010 esperamos seguir con nuestra misión y en este tercer monográfico examinaremos un poco más a fondo las crueles injusticias a las que muchos de los niños de Bombay están expuestos.

También os presentaremos nuestra nueva iniciativa, 'Mumbai Action', una plataforma de información digital que busca sinergizar los esfuerzos de las diferentes ONGs dedicadas a mejorar la calidad de vida de los ciudadanos de Bombay.



## Analfabetismo

Bombay sigue siendo una de las ciudades con la mayor tasa de analfabetismo en el mundo, aunque cuente con un sistema de Educación Superior técnica y científica equivalente a la de los países occidentales más avanzados. Tristemente, solamente un grupo selecto de niños tiene acceso a ello, y según las estadísticas del Departamento de Educación del Estado de Maharashtra hay unos 2.4 millones de niños entre las edades de 6 y 14 años sin escolarizar, de los cuales 1.100.000 son niños trabajadores.

La falta de escolarización sigue siendo la gran causa de pobreza en el tercer mundo y en Bombay esta situación se convierte en un problema alarmante ya que los niños se ven expuestos desde muy temprano a situaciones y problemas que ponen en riesgo a su bienestar físico y emocional.

Las familias pobres en Bombay carecen de los ingresos suficientes para acceder a los niveles mínimos de atención médica, alimento, vivienda, vestido y educación. Para romper este círculo de pobreza la escolarización de los más pequeños es fundamental. Sólo así podrán éstos realizarse como seres humanos y ofrecer una vida mejor a las siguientes generaciones.



## Malnutrición



De acuerdo con un estudio llevado a cabo en 2009 por el Instituto para el Desarrollo Sostenible (IDS), pese al gran crecimiento económico de la India en la última década el 46% de sus niños todavía sufren de malnutrición, convirtiéndola así en el tercer país con la tasa más elevada de malnutrición del mundo.

En el caso de la ciudad más industrializada de la India, Bombay, el porcentaje de niños que son víctimas de este problema es de 29%.

Las Naciones Unidas definen la malnutrición como el estado en el que un individuo es incapaz de mantener las capacidades naturales de su cuerpo, como el crecimiento, el embarazo, la lactancia, las capacidades de aprendizaje, el trabajo físico, las defensas y la recuperación de enfermedades. Las consecuencias de la malnutrición suelen ser irreversibles, sobre todo cuando se dan en individuos que se están desarrollando físicamente, como niños y adolescentes.

Aunque la causa de malnutrición en las zonas rurales esté vinculada a la falta de disponibilidad de alimentos, en Bombay los pobres simplemente no pueden permitirse el lujo de comprarlos. En Sonrisas de Bombay desarrollamos proyectos que buscan solucionar este grave problema y todos los niños con quienes trabajamos reciben al menos una comida diaria.



## Prostitución



Kamathipura, uno de los barrios de Bombay también conocido por distrito de las luces rojas, es uno de los mayores centros de sexo comercial en Asia. Se calcula que en él unos 9.000 niños son forzados a prostituirse, siendo un gran número de ellos niños que fueron secuestrados en Nepal o Bangladesh.

Los hijos de las mujeres que ejercen la prostitución son, sin duda alguna, los más vulnerables debido a su falta de conciencia y al desconocimiento de alternativas como medio de subsistencia. Estos niños son introducidos en la profesión desde una edad muy temprana, siendo totalmente inconscientes de la explotación, violencia, y abuso al que tendrán que hacer frente a lo largo de sus vidas. Sus voces de protesta quedan la mayor parte de las veces sin ser escuchadas.

La media de edad de los niños y niñas llevados a los burdeles en los dos últimos años ha disminuido de los 14-16 años a los 10-14 años. Los más jóvenes poseen los precios más altos, ya que muchos clientes ignorantes creen que tener sexo con vírgenes les protege de contraer enfermedades infecciosas.

La prostitución y la propagación de enfermedades infecciosas como el sida, están evidentemente conectadas. El gobierno Indio calcula que el número de personas infectadas por el virus VIH en India es de 3.5 mil millones. Otra enfermedad que va ganando terreno es la lepra, que sólo en este país cuenta con el 70% de los casos a nivel mundial.

Es imperativo y urgente unir esfuerzos para rescatar a estos niños víctimas de la prostitución y en este proceso creemos que es fundamental que los gobiernos del mundo y las diferentes ONGs colaboren entre sí.





Mumbai Action es la iniciativa más reciente desarrollada por Sonrisas de Bombay. Se trata de una plataforma digital de noticias especializada en el sector social, que intenta buscar la armonía y una mejor Bombay. A través de esta plataforma se publicarán noticias sobre las diferentes ONGs que trabajan en la ciudad, así como de los principales problemas que afectan a sus ciudadanos más pobres.

Esperamos que de esta forma podamos concienciar más al mundo sobre los problemas que afectan a la población de Bombay y cohesionar esfuerzos para poder solucionarlos.



<http://www.mumbaiaction.org>